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* На пусковом объекте-------------------------

Метаморфозы 
«Ботанического»

Дом, о котором я буду На поступающие иэде- 
вести речь и который во- лия без «столярки» здесь 
зводит СУ-28 под поряд- уже не обращают особого 
новым номером 28, йа внимания. Начиная с пя- 
этом снимке по иронии того этажа панели монтн- 
фотографа почти не ви- руютоя без оконных бло- 
ден, вернее, четыре эта- ков. И то ладно, лишь бы 
жа его в центре снимка— простоев не было. Благо, 
словно перемычка между панели нынче идут более- 
двумя «высотками», мои- менее ритмично.
тажом которых занимает- И еще одна проблема, 
сяСУ-27. Приметили? влияющая,на сдачу дома 
Так вот, в конце октября в срок: башенный кран, 
он в общем-то так и выг- вернее, его техническая 
лядел. За полмесяца (се- отдача, помощь. Он — 
годня на календаре—12 единственный, и часто вы- 
ноября) дом вырос на б ходит из строя. В октяб- 
этажей. Еще чуть больше ре, например, из-за поло- 
месяца и все шестнад- мок крана монтаж затор- 
цать этажей должны быть мозился на 41 машино-час 
смонтированы. Так, во простоя, что в пересчете 
всяком случае, Думает — на 5 рабочих смен (!). 
прораб А. С. Юсяев. Долго не могли дождать-

Хотя, судя по прежне- ся ремонтников со «Строй- 
му опыту, еще ни одна механизации», хотя потом

Информационное
сообщение

Вниманию членов КПСС! 21 ноября в 17.00 в 
большом зале Дворца культуры строителей вм. 
М. Горького состоится II отчетно-выборная партий
ка» конференция ПСО «Свердловский ДСК».

В повестке дня: отчет парткома, выборы нового 
состава парткома, выборы делегатов на районную 
партконференцию.

Для более активного и более широкого обсуждения 
проблем парторганизации на конференцию пригла
шаются все коммунисты объединения.

Партком.

В Свердловском ОК КПСС

стройка в системе ДСК 
не была застрахована от 
неожиданностей. Конечно 
же, и этот дом, один из 
многих в «Ботаническом», 
не исключение. Все, как 
обычно, зависит от свое
временных поставок. И 
вообще, пожалуй, глав
ным препятствием в стро
ительных работах можно 
назвать пресловутую не
своевременность. Именно 
она рождает простои, ли
шние трудозатраты и, как 
результат, срыв графиков 
ввода объектов.

Вот и сегодня монтаж
ники из бригады А. П. Ла
рионова вынуждены уже* 
три этажа подряд исполь- 
збвать непроектные пере
городки, так как гипсо
вых перегородок со Сверд
ловского гипсового заво
да не дождешься в нуж
ном количестве. Постоян
ные перебои на монтаже 
28-го дома и с поставкой 
шахт лифтов. Ими обес
печены только первый и 
второй этажи строящего
ся дама из десяти. Нет на 
стройке шахт ни грузо
вых (поставляет завод 
КПД), ни пассажирских 
(завод ЖБИ) лифтов для 
следующих этажей. На 
заводах пока отбоярива
ются от монтажников, 
ссылаясь на нехватку за
водского оборудования, 
большой процент брака и 
т. д. А время идет, на но
су уже. последний месяц 
квартала и года.

на устранение поломки им 
хватило четверти часа. 
Вот такие уже привычные 
метаморфозы. Несмотря 
на частые остановки, кран 
этот единственный просто 
рвут на части, когда он в 
исправности. Монтажники 
с трудом, неохотно «де
лят» его с «генералом»— 
СУ-15, которому необхо
димо загрузить дом «сто
ляркой».

Все с нетерпением и 
понятным интересом ждут 
перемен на стройке, свя
занных с переходом на ко
оперативные или арендные, 
отношения. Атмосфера 
эта царит и в СУ-28, ко
торое должно стать в 
обозримом будущем само
стоятельным хозрасчзт- 
ным подразделением. Вме
сте со всеми ждет и на
деется на перемены к луч
шему и Валерий Бабин
цев, монтажник 4-го раз
ряда (на снимке справа). 
Он уже шесть лет после 
окончания училища с пе
рерывом на армейскую 
службу работает в управ
лении. И уходить пока 
не собирается. Быть мо
жет, ему удастся . пере
жить небывалый экономи
ческий подъем родного 
предприятия и стать сви
детелем рождения новых 
экономических взаимоот
ношений...

М. СИМОНОВА.

Фото В. Калимасова.

В КАНУН ПРАЗДНИКА * 
в обкоме КПСС состоялась 
пресс-конференция. На яо-
просы московских, ураль
ских и свердловских жур
налистов отвечали первый 
секретарь 8. Д. Кадочни
ков, секретари обкома пар
тии В. П. Страшко и Г. В. 
Коробков.

•Открыл пресс-конферен
цию В. Кадочников. В сво
ем вступительном слове он 
обрисовал обстановку в об
ласти и городе. Она так 
же сложна, как и по всей 
стране. Особенно сложно 
решаются Поставки в об
ласть товаров широкого 
потребления и продоволь
ствия. Однако благодаря 
усилиям народных депута
тов областного Совета, «об
ращений в Москву, в союз
ное правительство реше
ны вопросы поставки мяс
ных продуктов, масла, та
бачных изделий из ФРГ и 
Венгрии.

Показательно, что Влади
мир Дмитриевич во всту- 

• пительном слове не обо
шел вниманием положение 
дел в строительном ком
плексе. Он сказал букваль
но следующее:

—Поставки на объекты, 
к сожалению, очень плохие. 
Стройки лихорадит почти 
по всем видам стройматериа-

В. Д. Кадочников
лов—цемент, оборудова
ние, металл, дерепоизде- 
лия. На сегодняшний день 
у топ. Черникова,—это кол
лектив Свердловского ДСК 
—не удивлюсь, если не бу
дут сданы около 100 тысяч 
кв. метров жилья. Нет окон
ных и дверных блоков. Вы 
представляете, что это зна
чит входить в зиму с гото
выми домами без дерево- 
мзделий! А свердловчанам 
так необходимо жилье.

И еще одна беда: в стро
ительном ‘ комплексе наб
людается отток высококва- 
лифицированных кадров,— 
на сегодняшний день мы 
потеряли около двух тысяч 
строителей.

Признаюсь, мне, как 
представителю газеты, было 
приятно, что первый секре
тарь обкома партии во 
вступительном слове, наря
ду с политической обста
новкой, положением с про
довольствием; высказал 
свое мнение о нуждах ДСК. 
Как бы хотелось, чтобы эта 
озабоченность обкома пар
тии о свердловских домо- . 

строителях вылилась я кон
кретные дела, ведь постав
ки на протяжении трех пос
ледних лет остаются бичом 
нашего производства, и 
нам не помогают никакие 
обращения в вышестоящие 
организацйи.

Вопросов и соответствен
но ответов было много. 
Разговор шел о празднова
нии Октября, положении 
учреждений культуры, под
готовки кадров в условиях 
рыночных отношений, по
литических методов работы 
партийных органов в ны- 
нещней ситуации.

И все же, куда все дева
ется! С прилавков магази
нов исчезли товары самые 
пустяковые, самые необхо
димые. Не купишь спичек, 
жиров, пряников.

Ответ был таков. У тру
дящихся растет заработная 
плата. Сегодня средняя за
работная плата свердлов
чанина составляет 274 руб
ля. Производительность 
труда значительно отстает. 
Предприятия Области на
пряженно работают, стара-

о ДСК
ются выполнять государст
венные поставки, остается 
только то, что сделано 
«сверх»,—но это «сверх» 
улетает в магазинах со сви
стом. Если раньше я Свер
дловской области на один 
рубль зарплаты произво
дилось товаров широкого 
потребления на рубль 46 
копеек, затем на рубль 94 
копейки, то сегодня в 
'Свердловске этот показа
тель составляет: на одни 
рубль — только 64 коп.

Были сообщены журна
листам и цифры по выходу 
из КПСС. В Пермской, Че
лябинской и Свердловской 
областях выход из КПСС 
составляет 10-11 процен
тов. В нашей области нас
читывается 229106 членов 
КПСС. За девять месяцев 
1990 года из партии вышли 
29358 человек, причем из 
них 70 процентов после 
съезда.

Решено встречи секрета
рей, членов бюро обкома 
партии с журналистами сде
лать постоянными.

В. ВЯТКИН.
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Траур 
в Асбесте

Из сообщений цент
ральной и местной печа
ти вы уже хорошо знаете 
о трагедии, которая про
изошла в Асбесте перво
го ноября. Взрыв случил
ся в 15.20 в эксперимен
тальном цехе Калиновско
го химзавода в 15 км от 
жилого массива города.1 
Межведомственная ко4 
миссия устанавливает 
причину взрыва емкости - 
накопителя со взрывча
тым веществом.

в и 7 ноября в Асбе
сте объявлен траур, от

Александр Иванович Добрынин и Сергей Мочалов 
раньше вместе работали в ремонтно-механическом 
цехе завода ЖБИ, Оба токари, оба одинаковой ква
лификации — пятого разряда. Сейчас оба — коопе
раторы, поскольку цех №11 входит нынче в состав 
кооператива < Ираке».

В связи с этим забот у них прибавилось, и конеч
но же, возросла заработная плата, что совсем не 
маловажный факт в жизни рабочего любого пред
приятия.

Фото В. Калимасова.

тенена демонстрация. В 
эти тяжелые дни в горо
де побывал Председатель 
Верховного Совета
РСФСР Б. И. Ельцин.

Народный депутат
СССР А. А. Захаров к 
уже имеющейся информа
ции добавил следующее:

— Высокая организо
ванность спасательных 
работ чувствовалась во 
всем. Руководители ком
бината, исполкома и го
родского Совета народных 
депутатов четко и сла
женно координировали 
абсолютно все работы. В 
ходе поездок в Асбест я 
встречался со своими из
бирателями, принял уча
стие в траурной церемо
нии, состоявшейся во 
Дворце культуры города.

* 23 и 24 ноября — Кировская районная отчетно-выборная партконференция

ПАРТОРГАНИЗАЦИЯ БУДЕТ. ИО КАКОЙ?
Коммунисты Кировского 

района города готовятся 
к своей очередной парт
конференции. В канун ее 
первый секретарь Киров
ского райкома КПСС Е. Н. 
Порунов встретился с 
журналистами газет рай
она.

На встрече присутство
вал наш корреспондент, 
он задал Евгению Нико
лаевичу несколько вопро
сов. Информация, которую 
мы публикуем ниже, мо
жет заинтересовать не 
только членов КПСС.

— Подготовка к кон
ференции, которую пла
нируется провести в те
чение полутора дней, за
вершается. По плану в 
ней должно принять уча
стие 522 делегата и 126 
членов пленума, кандида
туры которых определяют
ся первичными организа
циями. На сегодняшний 
день (разговор состоялся 
12 ноября) известны име
на 400 делегатов и 32 
членов будущего пленума, 
т. к. в 70 первичках еще 
не состоялись отчетно- 
выборные собрания и кон

ференции.
Парторганизация райо

на, как и КПСС в стра
не, городе, находится в 
тяжелом, кризисном со
стоянии. Снизилась актив
ность коммунистов в эти 
последние месяцы, явка 
на собрания. В районе 
расформировалось 10 
«первичек», еще 10 на 
грани исчезновения — в 
основном это парторгани
зации школ и других учеб
ных заведений. В коопе
ративе «Завод ЖБИ им. 
Ленинского комсомола», 
к примеру, вообще ста
вился вопрос о необходи
мости парторганизации.

В 1990 году из партии 
вышло по различным при
чинам три тысячи комму
нистов, еще столько же 
не платят членские взно
сы, район имеет задолжен
ность по взносам.

Конечно, партийная ор
ганизация района останет
ся, но вопрос в другом: 
какой ей быть? Какова 
будет ее структура, функ
ции, место в жизни райо
на? Об этом и пойдет речь 
на конференции, делегаты 

которой еще до конфе
ренции получат отпеча
танную информацию, а 
затем обсудят политиче
ский доклад райкома 
КПСС.

Одна из проблем ком
мунистов района — само
финансирование. Будучи 
ранее самой высокорен
табельной в городе, у 
парторганизации сегодня 
под вопросом может ока
заться содержание неко
торых освобожденных се
кретарей парторганизаций. 
Решение вопроса дотации, 
создание «малых пред
приятий» — пути решения 
проблемы. Аппарат же са
мого райкома планирует
ся в количестве 13 чело
век.

Еще одна из непростых 
проблем — взаимоотно
шения с Советами, как не 
просты и те 40 ком
мунистов из 77 на
родных депутатов Киров
ского районного Совета. 
Партийная группа, кото
рую возглавляет профес
сор В. В. Блюхер, плани
рует официально зареги
стрироваться на сессии.

Райкам партии испове
дует идеи доброжелатель
ного сотрудничества и 
плюрализма мнений как с 
Советами, так и другими 
(в городе их около 13) 
партиями, хотя в Киров
ском районе зарегистриро
вано только одно движе
ние «Демократический вы
бор».

— Евгений Николаевич, 
на Свердловском телеви
дении гы принимали уча
стие в теледискуссин, где 
говорили о важности ра
боты коммунстов по ме
сту жительства, о двой
ном учете. Какова ваша 
точка зрения сегодня?

— Мнение мое не из
менилось. Нужно смелее 
подходить к учету и рабо
те коммунистов и на про
изводстве, и по месту жи
тельства. Опыт неустав
ной парторганизации в 
МЖК очень ценен. Поиск 
путей, форм и методов ра
боты нужно продолжать. 
Об этом тоже пойдет речь 
на предстоящей парткон
ференции.

Записал
В. ЛИПАТНИКОВ.

* НТП в домостроении: заочный «круглый стол»
Ежегодно на нашем 

предприятии осуществля
ется техническое перево
оружение цехов и служб 
завода, согласно плану 
намеченных мероприятий. 
В 1990 году из 89 планиру
емых работ 53 находятся в 
стадии выполнения или за
кончены. Остальные пе
ренесены на более позд
ний срок или вообще от
менены. Из крупных дел 
можно отметить: изготов
ление двух передаточных 
мостов, начало строитель
ства пристроя к пролету, 
окончание реконструкции 
целевых камер № 3 и № 4, 
смонтирована система об
работки ж/б изделий в 
среде «холодного тумана», 
проводится реконструкция 
формующей оснастки для 
изделий наружных стен, 
лущен в работу конвейер 
отделки наружных стен с 
герметизацией оконных 
блоков, построен крытый 
склад металло-форм, смон
тировано выгрузочное уст
ройство известкового скла
да БСУ коопер а т и в а 
«ЖБИ», заканчив а е т с я 
строительство АБК добор- 
ного цеха...

На сегодняшний день 
существуют проблемы в 
обеспечении строительной 
техникой для внутризавод
ского строительства. Ча
сто на объектах не хватает

Что имеем на сегодня
экскаваторов и особенно 
кранов.

О тех мероприятиях, ко
торые выполнены или вы
полнение которых не вы
зывает сомнения, можно 
не вспоминать. Более по
дробно хотелось бы оста
новиться на невыполнен
ных работах. Итак, по по
рядку. Затягивается изго
товление двух передаточ
ных мостов для кооперати
ва «Цоколь», которые за
казаны' на одном из круп
ных заводов области. Цена 
за изготовление такая, что 
руководству «Цоколя» и 
главному механику А. Ма
монтову необходимо рас
смотреть вопрос изготов
ления собственными си
лами, тем более, что опыт 
такой есть. Монтажом и 
наладкой комплекта обо
рудования обработки ж/б 
изделий в среде «холод
ного тумана» в кооперати
ве «Цоколь» совместно с 
работниками цеха прихо
дилось заниматься и мне. 
Пока из-за грязной воды 
и скачков' давления в по
дающих магистралях на 
рабочий режим установку 
вывести не удается. Наде
емся в октябре начать «ту

манить» щелевые камеры.
Уже не первый год зву

чит тема — освоение авто
матического дозирования 
материалов УД-1 бетоно
смесительного цеха коопе
ратива «Цоколь». Инте
ресно, сколько же време
ни главный энергетик Ю. Н. 
Кузнецов и руководитель 
цеха В. И. Абашин будут 
осваивать УД-1 стоимостью 
100 тысяч рублей?

Из года в год не реша
ется проблема обеспыле- 
вания выгрузки цемента из 
цементовозов не только 
на нашем заводе. Комитет 
по охране окружающей 
среды не раз предъявлял 
и будет предъявлять пред
приятию штрафные санк
ции. Сколько-нибудь здра
вомыслящему человеку 
очевидно, что эту пробле
му надо начинать решать 
с переделки железнодо
рожных вагонов для тран
спортировки цемента и 
других материалов, кото
рые можно подавать пнев- 
мотрансп ортом.

Ремонт бункеров подо
грева бетоносмесительного 
цеха кооператива «Цо
коль» в этом году показал, 
что многие здания, строи

тельные конструкции тре
буют комплексного • обсле
дования. Многие из них 
эксплуатируются уже бо
лее 30 лет. После чего не
обходимо принимать ре
шения по дальнейшей экс
плуатации и реконструк
ции предприятия в це
лом.

Благодаря работе опыт
ных руководителей цеха 
наружных стеновых пане
лей дела коллектива по
шли на поправку, но не
обходимо провести еще 
много работ, связанных с 
реконструкцией цеха.

Одна из серьезных про
блем, охватывающая весь 
завод, особенно касающа
яся цеха наружных стен,— 
это обезвоживание возду
ха, которым занимается 
ОГЭ во главе с Ю. Н. Куз
нецовым. Убрать воду из 
воздуха — это стабилизи
ровать работу пневмо
транспорта, оборудования 
арматурных цехов, исклю
чить выход из строя рукав
ных фильтров всех под
разделений предприятия. 
Думаю, что целесообраз
ность этой работы понятна 
всем.

По кооперативу «ЖБИ» 

(руководители Ю. С. Пиво
варов, Ю. Б. Коркодиноа) 
застряла работа по освое
нию бетононасосов. Нача
ло опытной эксплуатации, 
устранения недостатков в 
работе бетонопроводной 
подачи затягивается по 
непонятным причинам, хо
тя преимущества работы с 
бетононасосами налицо: не 
нужен автотра и с п о р т, 
улучшение условий труда 
рабочих кассетного отде
ления, улучшение качест
ва продукции. Думаю, с 
переходом на кооператив
ную форму это дело сдви
нется с мертвой точки как 
экономически выгодное 
для кооператива «ЖБИ».

Хотелось бы остановить
ся еще на одном завод
ском страдальце. Это уста
новка для дробления и ути
лизации бракованных из
делий. Для кооператива 
«Жилье» она не выгодна, 
да если честно сказать, 
брака, который вывозится 
на свалки, стало меньше. 
Считаю, что эту установку 
необходимо дорабатывать, 
можно делать не только 
щебень, а если использо
вать опыт западных стран, 
делать на базе этой уста
новки изделия из низко
марочного бетона. Через 
газету хочу обратиться к 
кооперативам города с 
предложением о доработ

ке этой установки и пере
даче ее в аренду, чтобы 
использовать отходы желе
зобетонных изделий 
Свердловска и области.

Из общих заводских дел 
можно отметить, что затя
нулась реконстр у к ц и я 
компрессорной, которая 
проводится под контролем 
служб ОКСа (Г. С. Дика
рев) и ОГЭ, (Ю. Н. Кузне
цов), и законсервирован 
склад цемента для коопе
ратива «ЖБИ».

В заключение, можно 
остановиться на перспекти
вах развития объединения. 
Это реконструкция цеха 
наружных стеновых пане
лей, реконструкция коопе
ратива «ЖБИ» с монтажом 
кассетно - конвейерной 
линии, для чего необходи
мо освоить территорию, 
занятую службами СУ-2 иг 
СУ-15. В этом вопросе, до
мостроительному комбина
ту необходимо помочь за
воду.

Рассматриваются вари
анты увеличения мощно
сти завода ЖБИ имени Ле
нинского комсомола до 
600 тыс. квадратных мет
ров жилья.

В. СТРЕЛЬНИКОВ, 
заместитель главно
го инженера КПО 
«Завод ЖБИ им. Ле
нинского комсомо* 
ла».
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Простуда?
Г рейте

руки
Переход от поздней осе-

Аля вас

ни к зиме всегда сопро
вождается увеличением 
числа простудных заболе
ваний. По просьбе редак
ции заведующая здрав
пунктом ДСК 3. П. Пла- 
шинова подготовила для 
домостроителей консуль
тацию о новых методах 
закаливания.

* * *
Закаливание, активизи

рующее системы адапта
ции организма, невоз
можно проводить без вод
ных процедур. Что же 
можно делать при насмор
ке, гриппе, катаре, 
хите и т. д.? Если 
морк сильный, то 
простое потогонное 
ство — попарить 

брон- 
нас- 

самое 
сред- 
ноги

или... руки. (Естественно, 
что эта процедура не го
дится для совсем малень
кого или грудного ребен
ка).

Горячие ручные ванны 
для взрослых и детей: в 
таз с водой (37—38°С) 
опустить обе руки по ло
коть, причем плечи, спи
ну и грудь закрыть поло
тенцем или шерстяным 
одеялом, чтобы вода в та
зу не остывала (одеяло 
или полотенце должны за
крывать таз), Голова дол
жна быть открыта. Через 
5 минут, по мере остыва
ния воды, доливать в таз 
кипятку, поднимая темпе
ратуру воды до 43—44 
градусов и еще 10—12 
мин. держать руки в во- 
де-

Лучше всего парить ру
ки на ночь. Такая проце
дура рекомендуется при 
насморке, в том числе и 
хроническом, бронхите, 
гриппе. Ванны необходи
мо делать несколько раз 
подряд в течение ряда 
дней, пока насморк не 
пройдет. Ручные ванны 
можно пробовать и при 
простуде бронхиальной 
астмы (особенно 
приступа).

Есть и более 
действующие 
ные процедуры, 

в начале

сильно 
потогон- 
их маж-

но попробовать в тех слу
чаях, когда повышается 
температура и можно или 
необходимо понизить ее 
без применения лекарств.

Грудное прохладное
обертывание. Взять два 
льняных ('кухонных) поло- гу озера, речки,моря,
тенца, сложить одно с дру- 

. гим по длине, одно поло
тенце намочить в про
хладной воде (причем, 
чем выше температура те
ла, том холоднее должна 
быть вода) и слегка от
жать, чтобы не капало, 
обернуть вокруг грудной 
клетки больного, поверх 
мокрого полотенца обер- 
нуть вторым (сухим) по
лотенцем и уложить боль
ного в кровать под одея
ло на 30—40 минут.

Все потогонные проце
дуры продолжают до тех 
пор, пока не выступит пот 
на лбу, после этого про
цедуру закончить. Затем 
полотенце снять и еще на 
30 минут оставить боль
ного отдыхать в постели.

Для снятия температу. 
ры без помощи лекарств 
можно рекомендовать об
тереть больного губкой 

или кухонным полотен
цем, намоченным в воде 
с уксусом (1 ст. л. на 
литр теплой воды) или 
одеколоном или водкой — 
пропорции те же.

Можно использовать 
другую методику, приме
нимую и для детей стар
ших возрастных групп, и 
для взрослых. Каждые 
полчаса больного сажать 
раздетого по пояс в по
стели и очень быстро об
тирать его до пояса: 
грудь, бока, спину, руки, 
шею полотенцем, намочен
ным в холодной воде и 
тщательно отжатым, 'по
сле чего, не вытирая на
сухо, положить и тепло 
укутать в одеяло. При 
этом надо обязательно 
дать выпить столовую 
ложку холодной воды, со
ка, морса клюквенного.

Маленькие дети гораз
до легче переносят трех- 
четвертное обертывание 
(когда влажным полотен
цем или куском холста 
обертывают только туло
вище от подмышек до 
паха, потом сухое поло
тенце, а сверху обертыва
ют в шерстяной шарф или 
платок). Одновременно на 
ноги надевают влажные, 
намоченные в холодной 
воде и выжатые хлопчато- 
бумажные носки, а гвер- 
ху носки ш<
мо поверх

перстяные. Пря- 
обертывания на 

ребенка можно надеть ру. 
башку или свитер, и ог- 
да он не чувствует себя 
скованным и может спо
койно играть в постели. 
Безусловно, родители, ко
торые хотят попробовать 
на своих детях нелекарст
венные способы, должны 
сначала провести эту про
цедуру на самих себе, что
бы убедиться в ее эффек
тивности. Они почувству
ют, что компресс быстро 
становится теплым. Объ
ясняется это тем, что от 
холодной воды капилля
ры мгновенно сужаются 
и тут же рефлекторно рас
ширяются, и кровь начи
нает течь быстрее, а с 
ней к кожному покрову 
прибывают и скопившиеся 
продукты выделения 
«шлаки».

Необходим строгий 
дивидуальный подход 

ин- 
к

ведению водных процедур. 
Применение холодной во
ды при высокой темпера
туре тела можно рекомен
довать 'для крепких лю
дей: делается ножная ван
на холодной водой не бо
лее 1 мин., затем наде
вают теплые носки. Боль
ной ходит в течение 15 
минут. При таком методе 
температура тела снижа
ется на 1 градус.

Хождение босиком по 
росе, мокрым камням, 
по кромке воды на бере- 

по
снегу, если соблюдаются 
условия «лечения»: разо
греться до хождения, по
там надеть сухие носки и 
снова разогреться, явля
ется одним из самых эф
фективных средств оздо
ровления для астматиков, 
сердечников. А вот поль
зоваться контрастным ду
шем или ванной (тоже— 
прекрасная закаливающая 
процедура) больным с 

простудногоявлениями
характера — чихание, на
сморк, першение в гор
ле — опасно. Большинст
во ванн небольшой пло
щади, недостаточно вен
тилируются. Создается 
высокая влажность хо
лодного воздуха, что, бес
спорно, может отрицатель, 
но сказаться на течении 
заболевания. В этом от
ношении лучше горячий 
душ или горячее оберты
вание.

ДЛЯ МНОГИХ жен
щин домашняя одежда — 
это старый халат и стоп
танные тапочки. «А кто 
меня видит дома?» — 
оправдываются они. Муж, 
дети, родители, родствен
ники почему-то в расчет 
не идут. Вот если семья 
ждет гостей, например, 
сослуживцев, которые хо
зяйку привыкли видеть 

всегда подтянутой и при
влекательной, тогда дру
гое дело.

Но не потому ли муж 
сел за стол в майке и 
вытянутых на коленях 
старых тренировочных 
штанах, а взрослый сын 
разгуливает целый день 
в трусах?.. Не потому ли 
они относятся с таким 
пренебрежением к свое
му внешнему виду, что 
изо дня в день видят не- 

СОВРЕМЕННЫЕ до-
школята уже обладают не-М Ьд
малыми знаниями. Но гар- "Ул. иС ЫЛхЛЮ 
моничное развитие лично- ’ '
сти предполагает не толь
ко знания, но и умения. 
Готовность к школе озна
чает умение быть само
стоятельным. Умеет ли 
ваш ребенок самостоя
тельно одеваться? Как 
ведет себя за столом? Ес
ли он не убирает игруш
ки, то будет ли собирать 
учебники и тетради? До 
школы ребенок должен 
уметь обращаться с ка
рандашами, кисточкой, 
пластилином, бумагой, 
ножницами.

Учиться в школе — 
значит слушать учителя, 
выполнять задания. Все 
это очень трудно, если 
раньше, дома не приучен 
выполнять мелкие, но 
регулярные обязанности. 
Например, поливать цве
ты, стирать пыль, накры
вать на стол. К сожале-

СПЕЦИАЛИСТЫ ус
тановили: улыбающееся 
женское лицо обычно нра
вится мужчинам чаще, 
чем серьезное, н во мно
го раз — чем хмурое. 
Ожидая мужа с работы, 
заранее думайте о нем как 
о человеке желанном, сим
патичном, как о друге. 
Войдет в дом — улыбни
тесь, только не кривой 
улыбкой! Поверьте, если 
улыбка искренняя, он от
ветит тем же.

Муж пришел с рабо-
конечно, он голо-ты,

ден. Вы должны не про
сто подавать еду, а ужи
нать вместе. Совместная

семеиные
прибранной хранительни
цу домашнего очага?

Социологи заметили, 
что от того, как выгля
дит женщина, в немалой 
степени зависит атмосфе
ра в доме. Муж, садясь 
за стол с опрятной, при
чесанной, подтянутой же
ной, не отгородится от 
нее газетой, будет внима
телен, не забудет побла
годарить. Сын или дочь не 
позволят себе не проре
агировать на просьбу ма
тери вытирать ноги о ков
рик, если постоянно ви
дят ее в аккуратном до
машнем платье.

О. ЛАПУТИНА.

тебе это 
сделать...»

нию, родители нередко! 
облекают свои правиль
ные требования к ребен
ку в неправильную фор
му. При выполнении ра
боты по хозяйству, ска-
жем, говорят ему: «Ты 
должен это сделать». Д 
можно сказать и по-дру
гому: «Я разрешаю те
бе это сделать, ты уже 

ребенкабольшой».
только формируется отно
шение к труду. Ему при
ятно доверие родителей, 
вера в его силы.

В. МОСКАЛЕНКО, 
доктор 

медицинских 
наук.

Вам идет
улыбка 

еда — мощный семейный 
ритуал.

После ужина попробуй
те «разговорить» мужа, 
спросите, как прошел 
день. Конечно, для этого 
вы должны быть в курсе 
его служебных дел, знать 
об успехах и неудачах. 
Начните с самого важно
го, с самого больного — 
тем самым вы дадите воз
можность снять скопивше
еся за день напряжение.

родители!
Утверждают, что в вос

питании детей никакой аб
солютной нормы не су
ществует. Действительно, 
можно ли думать, что за 
долгие годы воспитания 
ребенка родители никог
да не сделали ни одной 
ошибки, совершенно точно 
и правильно выполняли 
нее требования, какие 
предъявляются к обеспе
чению роста и развития 
ребенка? Конечно же, нет. 
Ведь быть родителями мы 
учимся так же, как пости
гаем секреты мастерства 
в любом деле.

Авторы книги «Попу
лярная психология для ро
дителей» (М.: Педагоги
ка, 1988) последователь
но, шаг за шагом вводят 
читателя в мир психоло
гических знаний, без ко
торых сегодня трудно от
ветить на такие вопросы, 
как строить семью, ук
реплять супружеские па
ры, как вести себя буду
щей матери, как помочь 
ребенку в его развитии, 
как научить его общаться 
со сверстниками и справ- 

школьнымилиться со
трудностями и, наконец, 
выбрать свой жизненный 
путь, профессию. Книга 
поможет родителям на
учиться понимать и поз
навать не только ребен
ка, но и самих

«Мы и наши 
книга из серии 
тека семейного 
издаваемой

себя.
дети» —
«Библио
чтения», 

' Средне-
Уральским книжным изда
тельством. В нее вошли 
статьи, Очерки известных 
педагогов, вр'ачей, писа
телей, в которых рассмат
риваются наиболее важ

ные проблемы воспитания 
детей в семье. Читателей 
заинтересуют I статьи 
Л. и Б. Никитиных «Физ
культура с пеленок и... 
даже раньше», Н. Амосо
ва «Воспитание малень
ких», Ш. Амонашвили 
* Размышление о завтраш
нем дне шестилеток».

В книге «Мы, наши 
дети и внуки» (М.: Мол. 
гвардия, 1989) Нйкитины, 
воспитавшие семерых де
тей, делятся опытом фи
зического и нравственно
го воспитания, опытом да
леко не традиционным, но 
получившим широкое 
распространение как у 
нас в стране, так и за 
рубежом. В книге они 
рассказали о своем опыте 
общения с детьми в семье. 
Главная ценность их опы
та — в том, что из каж
дой проблемной ситуации 
они пытались выйти само
стоятельно и на самом 
высоком уровне отноше
ний: человек — человек, 
человек—мир.

Не оставят без внима
ния читатели и книгу «От 
Я до МЫ»: Азбука се
мейной жизни» (М. :Пе- 
дагогика, 1989). Уметь 
^щби(гь ребенка—значит 
много думать, пережи
вать, искать, отказывать
ся от привычек, предрас
судков, шаблонов. Учить
ся быть родителем—зна
чит учиться любить и 
уважать себя. Об этом, а

о становлении мо- 
семьи, секретах 

[ домашнего хо- 
размышляют ав

также < 
лодой 
ведения 
зяйства 
торы.

Эти
книги о

и многие другие 
воспитании детей

есть в библиотеке ДСК. 
Ждем вас, наши читатели.

Г. ТАРАКАНОВА.

А свадьбы 
бывают:
Ситцевая — годовщина 

семейной жизни.
Бумажная — двухлетие.
Деревянная — пятиле

тие.
Розовая, или День роз— 

десятилетие.
Стеклянная — пятнадца

тилетие.
Фарфоровая — двадцати- 

летие.
Серебряная двадца-

тилетие.
Жемчужная — тридцати

летие.
Платиновая — тридцати- 

пятилетие.
Рубиновая сорокале-

тие.
Золотая — пятидесятиле

тие.
Бриллиантовая — шести

десятилетие. ч 
Благодатная семиде-

сятилетие.
Коронная свадьба 

семидесятипятилетие.

Родительский дом. 
Начало начал...

Фотоэтюд 
Н. Перевезенцева.
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НИЗКИ
ЗА ДОБРОТУ

В стране у вас сложи
лось очень тяжелое, кри
зисное наложение. Полки 
магазинов пусты, людей 
пугает неопределенность, 
шаткость позиции прави
тельства по многим вопро
сам. Народ озлоблен,- за
жался, как пружина, гото
вый выплеснуть весь свои 
гнев— Вот в таком нас
троении, скажу откровен
но, встретили в один из не
давних дней строители 
СУ-13 самодеятельных ар
тистов Дворца культуры 
им. Горького, когда те про
водили у нас выездной 
клубный день. Но с перво
го же номера, с выступав-

* Срочно в номер!СПЕШИТЕ НА ПРИВИВКИ!
В 1990 году в Сверд

ловске сложилась небла
гополучная саннтарно 
эпидемиологическая обста
новка. Зарегистрировано 
210 случаев заболеваний 
клещевым энцефалитом, 
что выше прошлогоднего 
в 3,5 раза! Два случая 
заболевания клещевым 
энцефалитом закончи
лись летально.

На травмпункты горо
да обратился 15741 че
ловек, покусанный кле
щами. По сравнению с 
1989 годом число обра
щений по поводу укусов 
клещами возросло в 2 ра

* Коротко * Книголюбам на заметку

«За здоровье 
людей, 

за безопасность 
производства»

Под таким девизом с 1 
ноября 1990 г. no 1 октября 
1991 года штаб граждан
ской обороны Объявил ко
нкурс. Об >том сообщил в 
горисполкоме полковник 
В. М. Рожко из штаба ГО 
Свердловска, заявив, что 
перестройка коснулась и 
их сферы,—гражданская 
оборона приобретает асе 
более экологический ха
рактер.

Снятие цензурных огра
ничений позволит газетам 
шире и больше писать о 
воздействии на население 
различных аномалий, о 
спасательных работах.

Аварии, пожары, стихий
ные бедствия, инфекцион
ные заболевания, безопас
ность производственных 
процессов, качество воды 
и воздуха, проблемы эко
логии —все это может 
стать темами ваших заме
ток в нашей газете.

Приглашаем всех авто
ров, читателей к участию в 
конкурсе, объявленном ГО. 
Поощрения победителям 
гарантированы.

I о к л о и
И РАДОСТЬ!

имя солистки хора Нелли 
Овечкиной, атмосфера в 
зале резко переменилась. 
Жесткие складки на лицах 
разгладились, глаза поте
плели. Н.. Овечкина пела 
задушевные русские песни, 
которых нам в нашей жи
зни теперь' очень не хва
тает. Потом _ были стихи, 
пародии, сатира па злобу 
дня. Их исполнял певец и 
сочинитель Валерий Деви
сов. И его выступление 
создавало в зале совер
шенно особую атмосферу. 
Он словно давал понять, 
что не все так плохо в на
шей жизни, что есть много 
такого, что вызывает доб- 

за. Наибольшее число по
кусанных и заболевших 
среди работников про
мышленных предприятий. 
Удельный вес заболев
ших среди этого контин
гента составляет 55,3 
процента. Наибольшее 
число покусанных кле
щами регистрируется 
средн работников УЭМЗ, 
СЗЭА, студентов к пре
подавателей УПИ.

Учитывая, что в 1991 
году поставок против» 
клещевого гамма-глобули
на не будет, основным 
надежным средством про
филактики клещевого эн

ЦИКЛУ ЭТИХ ЛЕКЦИЙ 
предпослан эпиграф: «Каж
дый образованный чело
век должен иметь пред
ставление о таких памятни
ках мировой культуры, как 
библия, коран». (С. С. Аве
ринцев). Цикл (его подза
головок—«Библия в исто
рии искусства») организо
ван Свердловским област
ным правлением общества 
любителей книги РСФСР 
при ДК автомобилистов, но 
на лекции приглашаются 
все желающие приобщить
ся к «вечным образам биб
лии». Тема первого, октяб
рьского занятия была «Мо
исей: жизнь, судьба, дея

ПФХСЬВАЯ
В РЕДАКЦИЮ

рый смех.
Новая волпа эмоций... 

Это когда зазвучали в зале 
лирические стихи о самом 
сокровенном в человеке. И 
каждый нашел в них мно
го для себя и про себя, мно
гое пережил заново, мно
гое увидел в новом свете. 
И мы очень благодарны за 
теплоту, задушевность ис
полнения Любови Павлов
не Ледерер.

И заключительным ак
кордом прозвучало выступ
ление русского хора Двор
ца культуры ям. Горького. 
Хор исполнил несколько 
песен. Задор и празднич

цефалита остаются при
вивки. Вакцинация сос
тоит из 3-х прививок. 
Первые две проводятся в 
ноябре-декабре, вторая 
через 14—30 суток после 
первой и третья—через 
3 месяца после второй 
(март-апрель), не позднее 
чем за 14 суток до выез
да на природу.

Вакцинацию можно 
проводить двукратно с 
интервалом в 30—60 су
ток. Затем проводить 
ежегодно однократные 
ревакцинации. Среди вак
цинированных людей слу
чаи заболевания клеще

«Вечные образы Библии»
ния». Лектор—зав. кафед
рой истории мировой куль
туры Уральского универси
тета В. Колосницын коммен
тировал библейские опи
сания, посвященные Мои
сею, с точки зрения науки. 
Мы посмотрели докумен
тальный фильм «Успение».

В дальнейшем вниманию 
книголюбов будут предло
жены лекции «Женские об
разы в библии и искусст
ве», «Поэзия библии и биб
лия в поэзии», «Жизнь, 
учение и трагедия спасите
ля а истории литературы», 

ное настроение передалось 
всем присутствующим. Вы
ступление хора было встре
чено громкими аплодисмен
тами.

Мы говорим спасибо за 
этот прекрасный концерт, 
который яркой вспышкой 
осветил души строителей. 
Мы очень благодарны за 
то, что есть у нас еще лю
ди, которые не жалеют 
своей души, чтобы при
нести другим людям ра
дость. Огромное вам спа
сибо, работники Дворца 
культуры строителей}

О. ГОРБУНЦОВ, 
парторг СУ-13.

вым энцефалитом не ре- 
гнстряруются.

В связи с вышеизло
женной ситуацией ПРЕД
ЛАГАЮ: обеспечить на
правление не прививки 
против клещевого энце
фалита представителей 
так называемых контин
гентов риска: садоводов, 
огородников, автолюбите
лей, туристов, лиц, часто 
посещающих лес. Необ
ходимо ’.обратить особое 
внимание на лиц, поку
санных клещами в 1990 
году.

Л. МАМИН, 
н. о. главного 

государственного 
санитарного врача 

Кировского района.

«Конец мира и стращйый 
суд», «Библия и музыка», 
«Библия и кино». С лекция
ми выступят философы, ве
дущие специалисты по про
блемам культуры, искусст
ва, истории религии и ате
изма. Организаторы лекто
рия планируют показ филь
мов, использование слай
дов произведений иконо
писного искусства.

Е. ЛЯМПАСОВА, 
член правления 

первичной организации 
книголюбов управления 

ДСК.

* Ro слухам » достоверно

Про картошку
Только что им пережи

ли авральные дни с уиор 
юн урожая, в частности— 
картофеля. Не думаю, од 
намо, что мокрая и моро
женая картошка сохра
нится в хранилищах до 
весны она сгниет. Бу
дут ли произведены ее 
закупки за рубежом?

В. ДопоФеев

Отведет заместитель 
начальника Главного уп
равления государствен
ных продовольственных 
ресурсов Комиссии Сове
та Министров СССР по 
продовольствию и закуп
кам С. Хорев.

—Всего для СССР за
куплено 600 тыс. тонн 
картофеля из Польши и 
Германии. По контракту 
из Польши поступит 250 
тыс. тонн, из Германии- 
350. Уже отгружено 350 
тыс. тонн. Польша полно
стью рассчиталась пр ко
нтракту. - Поставки из 
Германии продолжаются 
—в день по 10 тыс. тонн. 
К 15 ноября мы планиру

Про водку «Горбачев»
Сейчас на Западе ши

роко рекламируется вод
ка «Горбачев». ' Чья это 
продукция?

Н. Кобзев.

Как нам сообщили во 
внешнеторговой фирме 
«Винэкспорт», водка 
«Горбачев» производится 
фирмой «Горбачев
ГмбХ» в Западном Бер
лине. Ее основал в Пе
тербурге генерал царской 
армии Л. Горбачев в 1880 
г. В 1919 г. фирма пере
ехала в Берлин. Сейчас 
она полностью принадле
жит западногерманской 
фирме «Зонлейн» из Вис
бадена, входящей в кон
церн «Этке».

Благодаря использова
нию известного советско
го имени водка «Горба
чев» преподносится как 
официальная марка, про
изводимая в СССР, что 
вводит потребителя в за
блуждение. Именно этот 
факт способствует увели
чению ее сбыта. Так, на
чиная с 1985 г. доля этой 
водки среди других ма
рок на рынке ФРГ увели
чилась с 13,2 процента 
до 21,9 процента. Сей
час она входит в пятерку 
Самых распространенных 
в ФРГ, и ее ежегодный 

ОБМЕН КВАРТИР
ф Срочно меняем 3-комнатную квартиру с 

телефоном, 41 кв. метр, улучшенной планиров
ки, 4 этаж, лифт, в микрорайоне «Комсомоль
ский» (МЖК), есть кабельное телевидение, НА:

2-комнатную с телефоном в Комсомольском и 
1-комнатную.

Обращаться: днем — 55-20-21, вечером — 
47-85-89.

ВОСПОМИНАНИЕ О БАБЬЕМ ЛЕТЕ.

Фото В. Богацкого

ем получить весь груз.
Добавлю, что если поз

волят погодные условия, 
мы договоримся с Поль
шей о дополнительных 
поставках на 100 тыс. ' 
тонн. Кроме того, поляки 
доставят по прямым дого
ворам с республиками 
еще более 200 тыс. тонн.

Что касается Москвы, 
то город получит 304 
тыс. тони из общего объ
ема закупок.

Многих беспокоит хра
нение. Мол, привезут и 
сгноят или заморозят. 
Обещаю, что этого не 
случится. Привезенный в 
страну груз будет хра
ниться отдельно от уже 
заготовленного сырого 
картофеля, который надо 
срочно продавать.

В заключение о ценах 
на импорт. Привезенный 
картофель будет прода
ваться не дороже рознич
ных цен—23—27 копеек 
за килограмм.

(«АиФ»)

сбыт составляет около 2 
млн. бутылок. , За 5 лет 
эта водка стала серьез
ным конкурентом нашей 
«Московской», удельный 

вес которой достигает 20— 
25 процентов на западно
германском рынке.

В настоящее время со
ветская фирма А. О «Пло- 
димекс» и ее агент- на 
рынке ФРГ готовятся на
чать юридические дейст
вия против недобросове
стной рекламы марки 
«Горбачев», носящей ’ 
спекулятивный характер.

На вопрос: «Не собира
ется ли «Винэкспорт» за
купать «Горбачев»?—мы 
получили ответ, что фир
ма рассматривает эту во
дку как одну из псевдо
русских водок, произво
димых в ФРГ, наряду с 
такими, как «Пушкин», 
«Эристов», «Попов». К 
тому же по качеству она 
уступает нашим водкам, 
изготавливаемым по дей
ствительно русским ре
цептам. Поэтому вопрос 
о закупке этой продук
ции для советского рын
ка никогда не рассматри
вался.

Подготовил Д. ГРАДОВ.
(«АиФ»).
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